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Баранчинцы хотят установить памятник водяному колесу Галина СОКОЛОВА
Жители небольшого посёл-
ка Верхняя Баранча решили 
создать арт-объект, который 
напомнит о промышленном 
прошлом поселения. Здесь 
два века назад работал ка-
зённый завод, выпускавший 
чугунные пушки. Механизмы 
приводило в движение водя-
ное колесо. Ему и хотят ба-
ранчинцы поставить памят-
ник, участвуя во Всероссий-
ском конкурсе идей новых 
достопримечательностей 
«Культурный след». Сейчас в Верхней Баранче, которую местные жители упор-но именуют Плотинкой, прожи-вают всего 75 человек. А два ве-ка назад это был большой по-сёлок оборонного значения. В 1806 году здесь начал работать завод, обеспечивавший произ-водство снарядов, сверление и обточку пушек, резку артил-лерийских поддонов и приго-товление колотушечного же-леза. Пушку с клеймом «Верх-не-Баранчинский завод» мож-но увидеть у стен Тобольского кремля.На территории завода име-лись кричная, колотушная, ка-тальная, гвоздильная фабри-ки. Для приведения в действие заводских механизмов исполь-зовалась энергия движущейся воды. Как сообщает энциклопе-дия «Металлургические заво-ды Урала XVII-XX веков», на ка-тальной фабрике действовала калильная печь и прокатный стан, приводившийся в движе-ние водяным колесом в 25 ло-шадиных сил. Водяной поток с лотка плотины вращал колесо, трансмиссия передавала вра-щение на гигантское сверло, которым точили стволы чугун-ных пушек и полировали их.Завод работал недолго – менее 60 лет, но это время бы-ло золотым в истории посёлка. В селении работало училище министерства народного про-свещения. Торговля шла в трёх лавках. Славилась своими ма-стерами кузница. Когда завод закрыли, плотину и пруд оста-вили как резервные для Ниж-небаранчинского пруда. Сегод-ня это самый чистый в округе водоём, потому что выше по те-

чению запруженной здесь реч-ки Баранчи только леса, боло-та и горы.– В нашем посёлке уже есть достопримечательности, – рас-сказывает житель Верхней Ба-ранчи Евгений Сапрыкин, – это старинный знак «Европа-Азия» и требующая восстанов-ления Иоанно-Зачатиевская церковь. К нам приезжают ту-ристы, особенно летом. Новый арт-объект станет дополни-тельным местом притяжения любителей промышленного туризма.В заявке свой проект баран-чинцы описали кратко: «водя-ное колесо стоит на четырёх опорах рядом с элементом пло-тины, сверху течёт вода – коле-со крутится». Жители надеют-ся, что их проект будет отмечен на конкурсе и получит грант (лучшие идеи объявят 1 июня). Инициативу жителей посёл-

ка поддерживают профессио-налы.– С водяного колеса начи-налась уральская промыш-ленность. Памятники инду-стриального наследия обыч-но воспринимаются как нечто застывшее, а здесь есть дви-жение. Но многое будет за-висеть от профессионализма проектирования и исполне-ния, чтобы не испортить хо-рошую идею, – прокомменти-ровала заместитель директо-ра музея-заповедника «Горно-заводской Урал» по индустри-альному наследию Маргари-
та Кузовкова.
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

По словам Николая Смирнова, если экономический кризис по своим 
последствиям будет сопоставим с кризисом 2008 года, платежи 
свердловчан за коммуналку могут серьёзно снизиться

По нацпроекту «Экология» чистую воду в дома уже получили жители Кировграда, в планах – 
модернизировать сети в Нижнем Тагиле и Верхней Туре

Это водяное колесо служит украшением парка под Ярославлем. 
В Верхней Баранче хотят установить подобный объект
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Свердловчане на самоизоляции начали копить долги за ЖКХЕлизавета ПОРОШИНА
Сфера ЖКХ фиксирует по-
тери от перехода в режим 
самоизоляции и приоста-
новления работы некото-
рых предприятий. Как сооб-
щил журналистам министр 
энергетики и ЖКХ обла-
сти Николай Смирнов, пла-
тежи свердловчан за ком-
муналку за март снизились 
на 10 процентов – это око-
ло 1 млрд рублей. По итогам 
апреля задолженность мо-
жет вырасти. – На федеральном уровне было принято постановление, согласно которому до кон-ца текущего года за несвое-временную оплату услуг ЖКХ штрафы и пени начисляться не будут, – рассказал Николай Смирнов. – Но это не значит, что население освобождает-ся от оплаты услуг. Поступа-ли предложения от жителей – начислять плату за комму-нальные ресурсы в дни, объ-явленные нерабочими, по та-рифам выходного дня. Одна-ко нерабочие дни – не значит выходные. 

По словам министра, се-годня организации ЖКХ ра-ботают без прибыли – тариф установлен исходя из суммы, необходимой для оказания услуги. Поэтому заморозить платежи невозможно. Если свердловчане месяц не бу-дут платить за коммуналку, отрасль недополучит весо-мую сумму средств на оказа-ние услуг. Отсюда возникнут обоснованные проблемы, например, с закупкой газа и угля для котельных. К сло-ву, правительство области планирует обратиться к фе-деральным коллегам, чтобы обсудить выплаты компен-саций компаниям из-за воз-никающей задолженности. Ранее Правительство РФ запретило коммунальным компаниям прекращать по-ставку ресурсов в случае об-разования задолженности.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Кушва получила допсредства на проект сетей водоснабженияЮлия БАБУШКИНА
Кушва переходит с поверх-
ностного источника водо-
снабжения на подземный. 
Масштабный коммуналь-
ный проект стоимостью 673 
млн рублей находится под 
особым контролем у прави-
тельства региона. На днях 
в областном министерстве 
энергетики и ЖКХ сообщи-
ли – из федерального бюд-
жета на реконструкцию си-
стемы водоснабжения в 
округе выделены дополни-
тельные деньги. Вопрос качества воды в Кушве стоял остро много лет. Сети водоснабжения, постро-енные в советские времена, за годы эксплуатации износи-лись. Вдобавок поверхностная вода в верхнетуринском пруду (откуда идёт водозабор в Куш-ву) загрязнилась, что привело к появлению мутной, с непри-ятным запахом воды в город-ской системе водоснабжения.В итоге власти муниципа-литета совместно с областным правительством приняли ре-шение перейти с поверхност-

ного источника водоснабже-ния на подземный. Округ во-шёл в региональную госпро-грамму развития ЖКХ и при-ступил к реконструкции сетей. На сегодняшний день в округе уже построена новая магистральная трасса водо-водов и канализации, идёт строительство новой насосно-фильтровальной станции. На объектах работает 35 специ-алистов и 14 единиц спецтех-ники. – Мы заключили контракт с подрядчиком – это компания «СК Интег». Сумма контрак-та – 673 миллиона рублей, это средства бюджетов всех уров-ней. Реконструкция идёт в рамках нацпроекта «Эколо-гия». Ожидаем, что к концу следующего года чистую пи-тьевую воду в домах получат более 27 тысяч наших жите-лей, – сообщил мэр Кушвы Ми-
хаил Слепухин. Как выяснилось на днях, финансирование коммуналь-ного проекта будет увеличено – об этом заявил заместитель областного министра энерге-тики и ЖКХ Алексей Рубцов. «Благодаря усилиям регио-

нальных и федеральных вла-стей из федерального бюдже-та на проект дополнительно выделено 18,7 миллиона ру-блей. Уведомление об этом от Минфина РФ уже поступило в правительство Свердловской области», – приводит слова чи-новника официальный сайт ведомства. 21 апреля мэрия Кушвы ждёт Алексея Рубцова с визи-том – замминистра проведёт рабочее совещание с подряд-чиком и специалистами адми-нистрации и проинспектирует стройплощадку. – Технические требования к подобным проектам очень серьёзные. Ряд вопросов, свя-занных с ними, нужно обсу-дить. Для нас этот проект осо-бенно важен. Люди устали от некачественной воды и с не-терпением ждут перемен, – сказал Михаил Слепухин. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

15 апреля на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Указ Губернатора Свердловской области
 от 14.04.2020 № 179-УГ «О внесении изменений в состав Межведомственной комис-
сии Свердловской области по вопросам привлечения и использования иностранных 
работников, утвержденный Указом Губернатора Свердловской области от 24.06.2014 
№ 308-УГ» (номер опубликования 25424).
Приказ Министерства экономики и территориального развития 
Свердловской области
 от 10.03.2020 № 48 «О внесении изменения в перечень видов регионального госу-
дарственного контроля (надзора) и исполнительных органов государственной власти 
Свердловской области, уполномоченных на их осуществление, утвержденный прика-
зом Министерства экономики и территориального развития Свердловской области от 
29.11.2017 № 96» (номер опубликования 25425).
Приказ Министерства природных ресурсов и экологии 
Свердловской области
 от 11.03.2020 № 384 «О внесении изменений в Административный регламент по пре-
доставлению Министерством природных ресурсов и экологии Свердловской обла-
сти государственной услуги по согласованию расчета размера вероятного вреда, кото-
рый может быть причинен жизни, здоровью физических лиц, имуществу физических и 
юридических лиц в результате аварии гидротехнического сооружения, расположенно-
го на территории Свердловской области, утвержденный приказом Министерства при-
родных ресурсов и экологии Свердловской области от 13.11.2018 № 1340» (номер опу-
бликования 25426).
Приказ Министерства строительства и развития инфраструктуры 
Свердловской области
 от 09.04.2020 № 248-П «О внесении изменений в основную часть проекта межевания 
территории для размещения линейного объекта транспортной инфраструктуры реги-
онального значения «Реконструкция мостового перехода через р. Сулем на км 12+490 
автомобильной дороги «Подъезд к с. Сулем от км 75+490 а/д г. Нижний Тагил – п. Ви-
симо-Уткинск – д. Усть-Утка» на территории города Нижний Тагил», утвержденную 
приказом Министерства строительства и развития инфраструктуры Свердловской об-
ласти от 21.05.2018 № 249-П» (номер опубликования 25427).
Приказы Департамента по труду и занятости населения 
Свердловской области
 от 13.04.2020 № 101 «О Почетном дипломе Департамента по труду и занятости насе-
ления Свердловской области» (номер опубликования 25428);
 от 13.04.2020 № 102 «О Благодарственном письме Департамента по труду и занято-
сти населения Свердловской области» (номер опубликования 25429).
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Призывникам предстоит дважды пройти тестирование 
на коронавирус

Андрей ДВИНЯНИНОВ
1 апреля в России начался 
призыв граждан на военную 
службу. Однако в связи с пан-
демией коронавируса внесе-
ны коррективы в сроки нача-
ла работы призывных комис-
сий и отправки призывников 
к местам службы. О том, как 
организована работа с при-
зывниками в условиях рас-
пространения инфекции, 
«Облгазете» рассказал воен-
ный комиссар Свердловской 
области генерал-майор запа-
са Игорь ЛЯМИН.– Игорь Евгеньевич, как 
будут сочетаться мероприя-
тия по соблюдению каранти-
на с явкой в военный комис-
сариат для проведения меди-
цинского освидетельствова-
ния и на заседание призыв-
ной комиссии?

– Среди первоочередных задач, стоящих перед военны-ми комиссариатами в данный период, – сохранение здоро-вья как представителей моло-дого пополнения, так и тех, кто проводит мероприятия призы-ва – медицинского персонала, членов призывных комиссий, предотвращение случаев воз-никновения заболеваний. При этом надо в полном объёме и с хорошим качеством провести призыв. Задача очень непро-стая, но выполнимая.В настоящее время воен-ные комиссариаты городов и районов области завершают изучение документов граж-дан, подлежащих призыву, по-ступивших из медицинских уч-реждений, образовательных организаций, правоохрани-тельных органов, которые все-сторонне характеризуют со-стояние их здоровья, уровень образования, морально-дело-вые качества и так далее. Об-щение с призывниками, разъ-

яснительная работа проводят-ся сегодня по телефону и с ис-пользованием средств видео-связи. Поскольку многим из них повестки о явке в военные комиссариаты были вручены ещё в марте, сегодня необхо-димо проинформировать при-зывников о переносе этих сро-ков, о порядке работы призыв-ных комиссий. Явка новобран-цев предусмотрена в зависи-мости от эпидемиологической обстановки в регионе.
– Какие конкретно приня-

ты меры, чтобы не допустить 
распространения заболева-
ния среди новобранцев и ор-
ганизаторов призыва?– Все призывные пункты и сборный пункт Свердловской области обеспечены бескон-тактными термометрами, бак-терицидными облучателями, медицинскими масками, де-зинфицирующими средства-ми. Призывникам рекомендо-вано прибывать в военкома-ты в средствах защиты орга-нов дыхания, как и предусмо-трено правилами соблюдения карантинных мер, иметь при себе перчатки, дезинфицирую-щие салфетки. Посещение во-енкоматов организовано с ис-

пользованием запасных выхо-дов. В ходе работы с призывни-ками исключается приём граж-дан, не имеющих отношения к призыву.Внесены изменения в гра-фик работы призывных комис-сий с целью не допустить мас-сового прибытия граждан. На входе в каждый военкомат раз-вёрнуты медицинские посты для проведения термометрии и дезинфекции рук. В случае ес-ли у призывника или сотруд-ника военкомата будут выяв-лены повышенная температу-ра тела и признаки респиратор-ной вирусной инфекции, в зда-ние их не допустят, а направят на медицинское обследование. Кроме того, в пунктах призыва предусмотрена дезинфекция дверных ручек, выключателей, лестничных перил, мест обще-го пользования. Подчеркну так-же, что каждый призывник по-лучает направление для сдачи медицинских анализов, в том числе и на коронавирус, и с го-товыми результатами прибы-вает для медицинского освиде-тельствования и на заседание призывной комиссии.
– Как организуются пере-

возка призывников на сбор-

ные и призывные пункты, 
пребывание их на вокзалах и 
аэропортах? – Перевозка граждан на призывные пункты и област-ной сборный пункт, начало ко-торой запланировано с 20 мая, будет осуществляться с ис-пользованием автотранспор-та, прошедшего специальную дезинфекционную обработ-ку. Перемещение новобран-цев общественным транспор-том исключено. В помещени-ях областного сборного пун-кта предусмотрены все необ-ходимые санитарные меры, о которых я уже говорил. Для находящихся здесь призывни-ков предусмотрены барьерная термометрия – измерение тем-пературы тела три раза в день, бактерицидная обработка по-мещений, их проветривание семь раз в сутки. За время на-хождения на сборном пункте все новобранцы пройдут по-вторное тестирование на ко-ронавирус, результаты которо-го будут готовы в течение су-ток. Передвигаться на откры-том воздухе, находиться в ме-стах скопления людей на вок-залах и в аэропортах воинские команды будут только в меди-цинских масках.К сожалению, огорчу род-ственников призывников, ко-торые по давней традиции провожают их со сборного пункта или железнодорожно-го вокзала: на сегодняшний день подобные контакты с бу-дущими солдатами будут ис-ключены. Надеюсь, все отне-сутся к таким ограничитель-ным мерам с пониманием.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Депутаты и работники аппарата Законодательного Собрания 
Свердловской области выражают глубокие соболезнования 
председателю комитета по социальной политике Вячеславу 
Викторовичу Погудину по поводу смерти его матери

ПОГУДИНОЙ
Раисы Васильевны.

  КСТАТИ

Водяные колёса можно увидеть по всему миру. Самое большое 
крутится в деревне Лэкси на острове Мэн. По-прежнему в рабо-
те огромные колёса в египетском Эль-Файюме – они подают воду 
в оросительные каналы. Памятники водяному колесу как символу 
процветания установлены в Испании, Сирии, на Украине. В России 
такой памятник есть в Кабардинке (Краснодарский край). 

 СПРАВКА «ОГ»

Всероссийский конкурс идей новых достопримечательностей «Куль-
турный след» проходит с 2015 года. Ежегодно экспертный совет рас-
сматривает идеи, за которые проголосовали более 100 людей, и от-
бирает пять самых удачных. Проекты-победители воплощаются в 
жизнь. Средства на них выделяет Фонд президентских грантов. За 
последние 5 лет реализовано 265 проектов в 57 регионах страны. 

«Проводы на вокзале будут запрещены» Военный комиссар Свердловской области – об особенностях призыва-2020
В регионе заключили 

крупнейшее 

концессионное 

соглашение

Концессионное соглашение с объёмом инве-
стиций в сумме 3,5 млрд рублей подписали в 
областном правительстве. В рамках него бу-
дет проведена полная модернизация центра-
лизованной системы теплоснабжения двух 
микрорайонов Режа – Быстринского и Гава-
ни. В результате его реализации 10 тысяч го-
рожан получат не только качественное тепло, 
но и бесперебойное круглогодичное горячее 
водоснабжение.

Как сообщает областной департамент ин-
формполитики, жилые микрорайоны в Реже 
переведут на закрытую систему теплоснабже-
ния. Специально для этого в городе построят 
современную газотурбинную теплоэлектро-
станцию мощностью 90 гигакалорий в час и 
полностью обновят сетевую инфраструктуру. 

Затраты концессионера (ООО «Единая те-
плоснабжающая компания») составят 2,4 
млрд рублей. Ещё 1,08 млрд – бюджетное со-
финансирование. Строительные работы нач-
нутся уже в этом году и будут осуществляться 
без повышения тарифов, заявил областной 
министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов. 

Юлия БАБУШКИНА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
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Министр экономического 

развития России не смог 

получить кредит

Глава министерства экономического разви-
тия России Максим Решетников решил оце-
нить, насколько доступны компаниям, постра-
давшим от пандемии, беспроцентные креди-
ты на выплату зарплат. Сделал он это, став 
«тайным покупателем». 

– Предприниматели жалуются на отка-
зы и ограничения при рассмотрении их зая-
вок. Решил проверить это лично. Позвонил в 
два крупнейших банка. В одном оператор го-
рячей линии ответил, что правительство яко-
бы ещё не подписало постановление. В дру-
гом пообещали выдать кредит, но… в мае. 
Обратил на это внимание руководства бан-
ков, – описал свои попытки в Instagram Мак-
сим Решетников.

Напомним, что в конце марта в свя-
зи с ситуацией с коронавирусом федераль-
ное правительство и Банк России запусти-
ли выдачу кредитов для малого и среднего 
предпринимательства на выдачу заработных 
плат. Заём выдаётся на год, первые шесть 
месяцев ставка составляет ноль процентов, 
а потом увеличивается до четырёх процен-
тов. Премьер-министр России Михаил Мишу-
стин объявил, что программа также станет 
доступна среднему и крупному бизнесу. Сей-
час в процесс официально включились пять 
банков. К подписанию готовится ещё 25 со-
глашений.

Юлия ШАМРО
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